

BÜRGERVEREINIGUNG SIEBENEICHEN

BvS-Fraktion
21514 Siebeneichen, Waldweg 2
Telefon: 04158-720

Siebeneichen, den 17.11.2022

Herrn Bürgermeister
Der Gemeinde Siebeneichen

In Siebeneichen

Betr.: TOP für die Gemeindevertretung am 01.12.2022

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

namens der BvS-Fraktion möchte ich Sie bitten, den nachfolgenden TOP in die Tagesordnung der nächsten GV am 01.12.2022 aufzunehmen:

**Umstellung der Heizungsanlage im FF-Haus auf *erneuerbare Energie*
Hier: Energie aus vorhandener Photovoltaik und Wärmepumpentechnik**

Das Feuerwehrhaus wird seit Anbeginn mit der Wärme aus einer Gas-Heizungstherme versorgt. Diese Therme ist in die Jahre gekommen und entspricht nicht mehr den heutigen technischen Standards von Energieeffizienz. Spätestens mit der baulichen Erweiterung des FF-Hauses würde eine Neukonzeption der Heizungstechnik erforderlich werden.

Die aktuelle Preisentwicklung fossiler Energieträger, deren zukünftige Verfügbarkeit und nicht zuletzt auch deren klimaschädliche Emissionen sollten uns Anlass genug sein, die Wärmeversorgung für das FF-Haus zukunftsgerecht auf einen erneuerbaren Energieträger umzustellen.

Das Gebäude ist bereits mit einer funktionierenden PV-Anlage ausgestattet, deren Energie derzeit vollumfänglich in das Stromnetz eingespeist wird. Mit einer Umstellung der Heizung auf Wärmepumpentechnik könnte die Energie der PV-Anlage direkt vor Ort für den Betrieb einer Wärmepumpe genutzt werden, Überkapazitäten würden weiterhin gegen Entgelt dem Netz zugeführt.

Mit Förderprogrammen der BAFA (*Bundesamt für Wirtschaft...*) könnten unter anderem der Einbau einer Wärmepumpe und die Erweiterung bzw. der erforderliche Umbau im Gebäude finanziell gefördert werden. Zuzüglich eines Bonus für den Austausch einer *alten Gasheizung* (Ü-20) kann eine BAFA-Förderung von 35% des Investitionsvolumens erlangt werden. Die Förderung wird auch bei *Nichtwohngebäuden* gewährt. Für weitere Informationen und Beratung steht auch die Klimaschutzmanagerin des Amtes Büchen, Frau Dr. Maria Hagemeyer-Klose, zur Verfügung.

Beschluss:

Die Heizungsanlage im FF-Haus wird unter Beantragung aller möglichen Fördermittel auf eine Wärmepumpentechnik umgestellt, deren energetische Versorgung weitgehend durch die vorhandene PV-Anlage erfolgen soll.

Ernst Jenner
-Fraktionsvorsitzender-

